¿Hasta cuándo piensas seguir abusando de nuestra paciencia?

MANUEL MIÑÉS MUÑOZ

Director-gerente de la Cámara de Contratistas de la Comunidad Valenciana

El autor dirige a Pedro Sánchez la famosa pregunta de Cicerón a cuenta en este caso de las exiguas inversiones del Gobierno central en la Comunitat

ermíteme, presidente, que encabece esta carta abierta, con las palabras que Cicerón, ante el Senado, dirigió a Catilina: «Quosque tándem abutere, Sanchez, patientia nostra?» (¿Hasta cuando piensas seguir abusando de nuestra paciencia?). Sepas que con tu actitud, estas propiciando tensiones nacionalistas disgregadoras en la Comunidad Valenciana, como ya existen en Cataluña y País Vasco.

Como representante de un colectivo cuyas empresas llevan más de 60 años con sus obras e infraestructuras vertebrando la Comunitat y dotándonos de equipamientos sociales y habitacionales, no pretendo tomar partido, evidentemente, por una u otra opción política. Son los ciudadanos quienes elegimos en las urnas a nuestros gobernantes, mas sí exigimos a nuestros representantes públicos que con sus acciones, omisiones, imposiciones y/o credos, no invadan, cercenen o delimiten la expansión y el normal desarrollo económico/social, creador de empleo y bienestar social de nuestra Comunidad. Consecuentemente, mientras la inanición y desequilibrio persistan, tanto en financiación como en déficit de inversiones en infraestructuras prioritarias, condena a los valencianos, y a nuestra Comunidad, desde el río Senia al Segura, a ser ciudadanos de tercera división en esta liga autonómica española. ¿Quizás tengo que decir de esta España federal? Y ello a pesar de merecer por nuestro peso poblacional, aporte al PIB nacional, industria, agricultura, capacidad exportadora, singularidad histórica, cultural, señas de identidad propia, etc., estar en primera división. Sepas, presidente Sánchez, e igualmente me dirijo a mi president Ximo Puig. con toda lealtad institucional, que nunca jamás accederemos a ser cola de león de esa ensoñación Commonwealth catalano-balear-valenciana, que a buen seguro te/os plantearán en lo económico y cultural, en esa mesa de diálogo bilateral abierta entre el Govern de Cataluña y el Gobierno de España. ¡No queremos ser moneda de cambio ante nada, ni ante nadie!

En los próximos Presupuestos Generales del Estado de 2022, que sin duda ya estará tu Ejecutivo negociando y 'cuadrando' con la aportación de los Fondos Europeos, queremos y exigimos nuestra cuota mínima del 10%.

Presidente Sánchez, desde junio de 2018 en que resultaste investido nuevo jefe de Gobierno, el abandono hacia nuestra Comunidad durante estos más de tres años ya transcurridos ha quedado patente y manifiesta, la objetividad de los números invalida tantas promesas y declaraciones falaces e incumplidas por tu Ejecutivo, en especial me refiero a las inversiones pendientes y reiteradamente anunciadas por los ministros de Economía, Hacienda, Fomento/Transportes y Transición Ecológica y Política Hidráulica.

Sobre la infrafinanciación autonómica



EFE/J.C.HIDALGO

valenciana, mucho y por voces más autorizadas se ha hablado, y no cabe discusión ni política ni académica sobre esta realidad. Únicamente remarcar que el último informe FEDEA sobre financiación efectiva del 2020, incluyendo fondos CO-VID, de las CC. AA de régimen común y sobre población ajustada, el promedio medio español es de 3.164 €/hab y la Comunidad Valenciana con 2.924 €/hab sigue siendo la peor financiada de toda España. A todo ello el 9 de septiembre nos visita la vicepresidenta primera, Nadia Calviño, y nos remacha que la reforma de la financiación autonómica «no es una prioridad» del Gobierno. Ante declaración tan hiriente, el president Ximo Puig... silencio, apatía, sumisión.

Centrándome en Inversión en Infraestructuras Prioritarias, te recuerdo, presidente, que la Administración General del Estado licitó (invirtió) en el año 2019 6.343 millones de euros, y a la Comunidad Valenciana nos correspondieron 417 (6'57%), en 2020 las cifras fueron 3.166 millones y 206'7 para la Comunidad (6'52%), y a junio 2021, las cifras arrojan 3.195 millones a nivel nacional, y a la C. Valenciana nos corresponden 129 (4'037% del total).

El Ministerio de Transición Ecológica, de los 1.231 millones licitados y adjudicados en los años 2019, 2020 y hasta junio de 2021, a la C. Valenciana con sus graves problemas hídricos, DANAS y encauzamientos, regeneración de Costas, nos ha asignado 58'8 millones, un exiguo 4'78% del total nacional.

Hay que iniciar de una vez por todas el soterramiento del ferrocarril en Valencia ciudad y su túnel pasante, conectar el aeropuerto de Alicante con el AVE, finalizar la conexión AVE Valencia-Alicante, acometer ya la ampliación del Puerto de Valencia...; qué decir de las sufridas y abandonadas Cercanías! Y la ampliación del by-pass, etc., etc.; Valencia me duele!